

## **EINWOHNERRAT DER GEMEINDE PRATTELN**

Rolf Ackermann, LdU

Pratteln, 24. Sept. 1990

### P O S T U L A T

zur Schaffung einer Kommission für Altersfragen, mit dem Ziel, allen Einwohnerinnen und Einwohnern von Pratteln einen sinnvollen Lebensabend zu ermöglichen

#### Begründung:

Immer mehr Menschen werden immer älter. Diese an und für sich erfreuliche Tatsache stellt uns vor neue Probleme. Wie sollen unsere alten Mitbürgerinnen und Mitbürger - resp. wie wollen wir - den Lebensabend verbringen?

Zuviele Menschen werden heute in Altersheimen untergebracht, wo sie zwar meist gut versorgt, aber auch oft "verplant" und ihrer Persönlichkeit beraubt werden. Viel Platz für Eigeninitiative ist in den herkömmlichen Institutionen (auch beim besten Willen des Personals) nicht vorhanden. Talente und Fähigkeiten verkümmern bald; Resignation macht sich bei den alten Leuten breit. So beginnt oft ein langes Warten, Warten auf den Tod.

Das müsste nicht so sein. Viele Seniorinnen und Senioren wären - bei geeigneten Wohnmöglichkeiten und sonstiger Hilfestellung - durchaus in der Lage, weitgehend selbständig für sich zu sorgen und den letzten Lebensabschnitt sinnvoll und in eigener Verantwortung zu gestalten.

Ein Problem im Alter ist die Vereinsamung. Dieser könnte z.B. mit Wohngemeinschaften begegnet werden. Positive Erfahrungen mit Wohngemeinschaften auch in Bezug auf die Kosten(!) gibt es schon viele, vor allem im Ausland (In Dänemark dürfen von Gesetzes wegen keine Altersheime mehr gebaut werden).

Viele alte Menschen würden sehr gerne weiterhin in ihrer eigenen Wohnung bleiben, sind aber an den Rollstuhl gebunden oder sonstwie behindert. Mit entsprechend eingerichteten Wohnungen wäre auch diesen Menschen geholfen.

Um eine sorgfältige Altersplanung sollte sich die Gemeinde Pratteln nicht drücken.

Im Hinblick auf eine optimale Alterspolitik bitte ich den Gemeinderat, eine Kommission zur Abklärung der mittel- und langfristigen Bedürfnisse in diesem Bereich zu schaffen. In einer solchen Kommission sollen - neben Fachleuten - auch Personen aus der Bevölkerung, einschliesslich Seniorinnen und Senioren, vertreten sein.

Pratteln, 24. September 1990



Rolf Ackermann  
Landesring der Unabhängigen